



Arbeitskreis Attraktiver Nahverkehr

Pressemitteilung des AAN im Münchner Forum

(Arbeitskreis Attraktiver Nahverkehr im Münchner Forum)

München, den 15. Dezember 2016

Pressemitteilung zur Streichung der Trambahn-Westtangente aus dem GVFG
(Gemeindeverkehrsfinanzierungsgesetz) Förderprogramm

Stadt zahlt auch noch für trojanisches Pferd

Aufgrund der Kosten für den Bau des S-Bahntief隧nells hat der Freistaat angekündigt, für den Bau der dringend benötigten Trambahn-Westtangente keine Fördermittel auszuführen. Grundsätzlich ist dies aufgrund des Finanzierungskonzepts für den S-Bahntief隧nell nicht überraschend. Dazu AAN Sprecher Berthold Maier: „In der Finanzierungsvereinbarung steht klar: Der Bund zahlt nichts für den S-Bahntief隧nell, der Freistaat verwendet dafür die Fördermittel der nächsten 30 Jahre. Überraschend ist bestenfalls, dass jetzt so schnell zugegeben wird, dass der Tief隧nell die Fördermittel auffrisst. Darüber hinaus ist es schon bemerkenswert, dass ausgerechnet für ein Projekt, dass von der Münchner CSU kritisch gesehen wird, der Freistaat die Mittel kürzt, obwohl die Mehrheit des Münchner Stadtrats dieses Projekt befürwortet.“

Matthias Hintzen vom AAN ergänzt: „Nicht genug, dass der Tunnel für die Münchner S-Bahn nichts bringt – da das Geld für den Ausbau der Außenstrecken fehlt, gibt es keine wesentliche Verbesserung des S-Bahnangebots. Der Tunnel verbraucht auch noch das Fördergeld für alle bayrischen Nahverkehrsprojekte der nächsten 30 Jahre. Es wäre interessant zu wissen, wie sich der Münchner Stadtrat die Finanzierung des weiteren U-Bahnbaus in München vorstellt.“

Besonders interessant ist in diesem Zusammenhang, dass die Stadt zu den Kosten des Tief隧nells einen Beitrag von 113 Millionen Euro leisten soll. Dazu Berthold Maier: „Die Stadt soll 113 Millionen dafür zahlen, dass ihr 41 Millionen Zuschüsse gestrichen werden. Das erinnert an die Geschichte vom trojanischen Pferd. Nur mit dem Unterschied, dass die Stadt ihr trojanisches Pferd auch noch gegen Vorkasse bestellt.“

Mit freundlichen Grüßen

Berthold Maier
AAN Sprecher
Telefon für Rückfragen: 0151 / 1098 2491